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Zusammenfassung

        
Die klinische Bewertung von Ödemen in der Schwangerschaft ist subjektiv und schlecht reproduzierbar. Über die Relevanz ihres Auftretens herrscht keine Einigkeit. Ziel dieser Untersuchung war das systematische Studium von Ausmaß und Häufigkeit des Auftretens generalisierter Ödeme und deren klinischer Relevanz. An 184 Schwangeen wurden von der 16. bis zur 36. Woche Fingerumfangsmessungen vorgenommen. Nach dem Verlauf der Umfangsänderung konnten drei signifikant unterschiedene Ödemgruppen gebildet werden.


        
Die Gruppe mit den am stärksten ausgeprägten Ödemen zeigte vermehrt hypertensive Komplikationen und die höchste Rate an wachstumsretardierten Kindern. Die objektive und einfache Methode der Fingerumfangsmessung wird für die Schwangerenbetreuung vorgeschlagen.


      
        
Abstract

        
The clinical evaluation of oedemata during pregnancy is more. or less subjective and not reproducible. There is no common factor to the relevance of its presence. The aim of this investigation was to check systematically the frequency and degree of generalised Oedemata and their clinical relevance. 184 pregnant women were examined for their finger circumference between the 16th and 36th week of gestation. According to the change in the circumference, three significantly different groups of oedemata were found.


        
The group with strongly marked oedemata showed increased hypertensive complications and the highest rate of growth retarded children. This objective and simple method of measuring the finger circumference, is suggested for antenatal care.
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